



Nombre de alumnos: Jasson Yael López Ordoñez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo: Tercer control de lectura,
Salud Intercultural: Elementos para la
Construcción de sus Bases Conceptuales**

Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: 1ero

Grupo: A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de
agosto del 2021.

Salud Intercultural: Elementos Para la Construcción de sus Bases Conceptuales.

Como hemos estado viendo (con antelación, tanto en trabajos de interculturalidad y salud, así como en Antropología Médica, hablamos nuevamente de este tema que quizá para muchos, no habían analizado antes, pero sin embargo es de gran uso y bajo para un médico y no tan solo para un médico, si no también para la Población en general, hablamos del hecho de conocer nuestra diversidad en todos los aspectos, lingüístico, cultural, demográfico, etc, así como el desarrollo de la empatía y la humanización ante nuestros semejantes, y en este caso más específico, de nuestros pacientes.

Tras el transcurso del tiempo y con el avance y desarrollo de nuestra cultura y nuestras relaciones sociales, siempre se ha estado tratando cada vez más de innovar y mejorar las interrelaciones humanas, ya no solo a nivel de las etnias, si no más allá de esas fronteras, incluso estamos hablando de interrelaciones internacionales.

Este trabajo de acrecentar la interculturalidad médica, nos lleva a ver y buscar puntos de conexión intercultural para poder relacionarnos y crear vínculos de unión y empatía.

Dentro de todo este abordaje al contexto de la interculturalidad se ven reflejados muchos factores, factores tanto físicos como abstractos, físicos podríamos nombrar a cosas como la vestimenta, la raza, etc. y las no físicas, que a mi

Parecer suelen ser las más relevantes; con esto hablamos de su religión, su conducta, sus prácticas, cultura, costumbres, tradiciones, etc. que son complementos que caracterizan muchísimo más a una persona, aún más que los físicos, y nos pueden brindar también, en el ámbito médico, el conocer la causa de algunas patologías que incluso se pueden asociar con problemas psicológicos o del ambiente. Así pues, el conocer estas diversas partes de la cultura en sus diferentes ámbitos, es incluso la misma práctica médica como tal, porque conociendo el cómo funcionan las personas y sus relaciones sociales y con la cultura, combinado con el ambiente hará que podamos desarrollar la capacidad de conocer nuevas patologías o descubrir otras que se relacionen con el funcionamiento del cerebro o con el comportamiento o interacción socio-cultural.

Incluso se puede llegar a investigar y conocer el trasfondo de la medicina cultural, la medicina empírica y la medicina folk, que nos hará entender también varios aspectos socio-culturales y que se puedan relacionar también hacia otras enfermedades.

Este proceso de interculturalizar todo y hacer que la gente adapte a su vivir esta cultura del conocer más de las sociedades, también ha tenido muchísimas complicaciones, que es justamente, las cosas que se intentan evitar con la interculturización; estas cosas son problemas como la desigualdad social y

económica, los Problemas lingüísticos, los lugares que se encuentran más aislados y de mayor difícil acceso, entre otras. Y estos Problemas se Presentan mayormente en Países como el nuestro, en vías de desarrollo, o en desarrollo, y ahora en Países no desarrollados, la Situación es mucho peor. Por ello se han tomado Planes de acción, a través de modelos de educación o de conexión entre lugares, etc.

Los Procesos que se deberán usar para realizar estas grandes obras de interrelacionar, también tienen que ir adaptadas y especificadas, así como que tienen que adaptarse al entorno y cultura que se Pretende llegar.

Y al final todo este proceso y sacrificio que se realiza tiene siempre un por qué y un fin, este proceso de interculturalización, ayudará ampliamente al equipo médico a poder hacer mejor su trabajo; no solo beneficiará al paciente, también ayudará al médico a poder llevar una mejor comunicación con sus allegados (comunitarios) y de sociedad, le permitirá, entre otras cosas, realizar mejor su trabajo, desempeñar mucho mejor su papel como médico, ayudando a que tanto el médico pueda comunicarse mejor con el paciente, tanto como que el paciente pueda entender mejor al médico, haciendo así, evitarnos de conflictos o de tantos mal entendidos; Pues como ejemplo tenemos el uso del lenguaje coloquial para una comunicación (con ciertos) pacientes, adaptándose los médicos a no usar el lenguaje médico y a cambio un lenguaje más coloquial.

Bibliografía

Ana M. Alarcón, Aldo Vidal H. Jaime N. Rozas (2003) *Salud Intercultural: Elementos para la Construcción de sus Bases Conceptuales*. Consultado el 29 de agosto del 2021. De www.scielo.conicyt.cl.